
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
 

向日市議会 令和６年第３回定例会 

令和６年９月９日 

    
質問順 

   

  
会  派  名 

氏     名 
  

    
質  問  事  項 （要  旨） 

   

１ 
ＭＵＫＯクラブ 

近 藤 宏 和 

１ より良い環境整備に向けて 

２ 子ども達にとって最適な環境を探求し続けるまち、向日市

を目指して 

２ 
明 日 の 向 日 

杉 谷 伸 夫 

１ アリーナ整備の前提条件としての道路整備・渋滞対策につ

いて 

２ 向日市の公益通報（内部通報）制度について 

３ 
日本共産党議員団 

山 田 千枝子 

１ 渋滞不安の府道整備などアリーナ計画の見直し及び市の要

望書について問う 

２ 小中学校の夢洲万博無料招待での校外学習は安全か 

３ 新寺戸公民館の進捗状況などについて 

４ 
日本維新の会 無所属の会 

村 田 光 隆 

１ ＪＲ桂川駅 新幹線新駅構想 

２ 高齢者終身サポートについて 

５ 
自 民 ク ラ ブ 

米 澤 知 紀 

１ 都市計画道路「牛ケ瀬馬場線」について 

２ 上植野浄水場配水塔のランドマークとしての活用について 

３ 京都アリーナ（仮称）のアンケート結果について 

６ 
公 明 党 議 員 団 

冨 安 輝 雄 

１ 女性防災担当職員および女性・子ども・高齢者の備蓄用品

について 

２ 「マイナ保険証」の普及と利用促進等について 

３ リチウム蓄電池等の小型充電式電池の拠点回収について 

７ 
明 日 の 向 日 

林   リ エ 

１ 大規模災害発災時の備えは万全か？ 

２ 誰でも利用できる「産後ケア」事業について 

８ 
日本共産党議員団 

北 林 智 子 

１ 熱中症対策について 

２ 南海トラフ巨大地震に備えることについて 

３ 子どもたちの平和教育の推進について 

９ 
日本維新の会 無所属の会 

青 山 まゆみ 

１ 福祉支援について 

２ 避難時に於ける要支援者の準備体制について 

３ 子どもの貧困について 

１０ 
日本共産党議員団 

米 重 健 男 

１ ＪＲ向日町駅について 

２ 阪急洛西口駅西側地区土地区画整理事業について 

３ 年老いても暮らしやすい社会を目指して 

４ ゼロカーボンシティについて 



１１ 
日本維新の会 無所属の会 

松 本 みゆき 

１ アリーナ誘致に関する交通対策について 

２ アリーナ誘致に関する本市への経済効果の波及について 

３ 阪急洛西口駅西地区・東向日駅周辺のまちづくりについて 

４ 子どもの遊びの暑さ対策・水あそびについて 

１２ 
日本共産党議員団 

丹 野 直 次 

１ ぐるっとむこうバスの予算を増額することについて 

２ 北陸新幹線延伸計画の新聞報道について 

３ 地域の問題（東向日駅前駐車場開設）関連について 

４ 向日町競輪場再整備について 

１３ 
日本維新の会 無所属の会 

長谷川   愛 

１ 向日市保健センターの整備について 

２ ファミリーサポートの体験会について 

３ 向日市まつり・歴史観光について 

４ 向日市天文館申し込み方法 

 
 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 

 

質問者氏名 近藤 宏和 所属会派名 MUKOクラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．より良い環境整備に向け   

 て 

 

 

 

 

 

 

①公民館やコミセン等の公共施設における現在の洋

式トイレ設置率と今後の改修計画や見通しについて 

②マイボトル専用給水機（給水スポット）を市内に設

置することについて 

③地球沸騰化と言われる現代においての通常設備と

して、小学校にもマイボトル専用給水機が必要では 

④歩きたばこに対する市民の方の不安が高まってい

る状況があることを踏まえ、路上喫煙を抑制するた

めの検討をし始める必要性について 

⑤永田通りへの通過交通の抑制対策としての御陵山

﨑線と関連する道路事業の歩道や車道の幅、交差点

について、警察等関係機関との協議の状況について 

 

 

２．子ども達にとって最適な

環境を探求し続けるまち、

向日市を目指して 

 

 

 

 

 

 

①小学校低学年から情報リテラシー教育の必要性に

ついて 

②ヤングケアラー対策について 

③増加する不登校問題について 

④職業体験に代わるキャリア教育について 

⑤中学校の電話に録音機能の導入について 

 

 

  



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 
 

質問者氏名 杉谷 伸夫 所属会派名 明日の向日 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１． 
アリーナ整備の前提条件と

しての道路整備・渋滞対策

について 

 
 競輪場の周辺の府道整備と渋滞対策なくしてアリ

ーナ建設はあり得ません。対策と見通しについては

っきりして頂きたい 
 
（１）「市民とともにつくる」姿勢について 

①府の説明会は一度きりだ。府市が連携して、市民と

の対話の場を持つべきではないか 
②向日市が実施した LINE アンケート調査の結果概

要について報告を 
 
（２）向日市の取り組み体制について 
向日市行政の中でアリーナ整備に関わる検討をお

こなうチーム（主管部署）はどこか。また市長は、こ

の問題についてどのような検討を指示し、調査検討

を行ったか 
 
（３）アリーナ整備によるリスクの想定について 

①車の渋滞について 

a. 車両の流入数の増加想定と流入抑制の目標は？ 

b. アリーナ用駐車場への主要なアクセス路線の

想定と、渋滞リスクの想定は？ 
c.「大きな渋滞が発生する可能性は少ない」という

のが本市の考えか？ 
 
②人の渋滞について 
主なアクセス道路である府道向日町停車場線は、

幅１ｍ程度の狭い歩道しか無い。対策は？ 
 
（４）府道の整備について 
競輪場周辺の主要道路はすべて京都府道である 

① 競輪場の東と北に接する部分の府道の整備範囲

について 
a. 物集女街道 

b. 府道柚原向日線 
 



傍聴者 配布資料 
１．（つづき） 
向日町競輪場へのアリーナ

整備問題について 

 
②競輪場へのアクセス道路は極めて重要だが、京都

府の府道整備方針に全く反映されていない 
a. このままでは、周辺の道路事情はほとんど現在

と変わらない状態のまま、２８年秋にアリーナ

の開業を迎えることにならないか？ 

b. アクセス道路の拡幅・歩道整備の見通しは？ 
 
（５）その他アリーナ整備による環境影響評価につ

いて 
環境影響評価は、当然ながら事業に本格着手す

る前に実施されなければ意味がない。現状は？ 
また必要かどうかは京都府が決めるのでなく、影

響を受ける地元自治体が求めるべきものだ。本市

の考えは？ 
 

２． 
向日市の公益通報（内部通

報）制度について 

 

 組織内部で起こった不正や不当な行為は、内部

の人間にしかわからないことが多いため、職員によ

る内部通報は、透明で健全な組織にしていくために

極めて重要だ。本市の内部通報制度について聞く 

 

（１）市長の基本姿勢を伺う 
①やはり何より重要なのは、トップの姿勢だ。向日

市の公益通報制度を有効なものにしていくこと

について、市長の考えは？ 
②向日市の公益通報の現状について 
これまでの実績と課題意識は？ 

 
（２）向日市の公益通報制度の課題 

「向日市職員等からの公益通報の処理に関する

規程」の見直しが必要ではないか？ 
①公益通報の定義が狭すぎる 

②通報しやすい窓口の設置を 
③公益通報の処理は外部委託すべき 
④通報者への義務を課すべきでない 
⑤違反に対する罰則が必要 
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             　　　　　　　　                　　          傍聴者　配付資料 

　　　　　　　　一般質問通告書（総括質問） 

 質問者氏名   　山田千枝子  所属会派名  日本共産党議員団

 表題  質問事項（質問の要旨）

 １、渋滞不安の府道整備 3月、西脇知事は突如「アリーナは向日市に」と

など、アリーナ計画の見 発表。4月末には8000席以上の収容数や2028年秋

直し及び市の要望書につ にオープン、343億円の建設費用などが公表され

いて問う 5月2日には詳細な内容で事業者公募を実施。9月

30日に企画提案関係書類の提出期限、12月には

基本協定締結とあります。7月市長は府に市の要

望書を提出。7月10日～23日市LINE登録者のみの

アンケート実施。そこで質問１、要望書を出さ

れて早や2ヶ月、具体的な対応について府から聞

いているのか。２、6月の説明会で市民が納得し

ていると思うか。市長が誘致したなら誘致の必

要性について説明会を開けないか。 

３、向日市まつりができるよう要望しているの

か。市民体育館でバレーボールなどをされてい

るが今でも利用出来ない日がある。アリーナは

体育館同様の利用料か。４、有名な歌手やアイ

ドル、グループのライブなどは非常に大きい大

型トレーラーで道具類を積載している。今の周

辺道路状況で可能と考えているか。５の１、思

い切りボール遊びができる面積はどのくらいと

考えるか。５の２、天候を心配すること無く、

子どもたちが遊べる場所はサブアリーナか、ア

リーナの外か。市の公園は無料、利用料は無料

で市の負担か。５の３緑化エリアや広場、遊歩

道など憩える施設は面積はどれくらいか。６、

一番問題だと考える道路は府道向日町停車場線

だと考える。市の要望書に府道の整備に向日町

停車場線が書かれていない。なぜか。
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７、ゼロカーボン施策にふさわしい、高い環境

性能を有した施設とはどういった施設を想定し

ているのか。８、幹線道路の渋滞が予想されま

すが、生活道路の渋滞による安心安全の確保が

保障されると考えているのか。９、アリーナ建

設費用の３４３億円を３０年かかって府民税で

支払っていくとの事だが、府民税負担について

どのように考えるか。１０、多くの課題が残さ

れている府アリーナ計画の見直しを府に求めて

頂きたいがどうか。

 ２、小中学校の夢洲万博 夢洲万博は来年４月１３日～１０月１３日とオ

無料招待での校外学習は ープンまで約７ヶ月。３月、会場となる建設現

安全か 場で爆発事故が発生。溶接作業中に発生した火

花が、ピットに溜まったメタンガスに引火し、

１階の床が破損。１００㎡にわたってコンクリ

ート片が破損しました。夢洲一区の地中に碁盤

の目のようにメタンガスが通るガス抜き管を敷

設し、約８０本もの地上に伸びる縦型円柱管で

大気中にガスを放出しています。危険です。ま

た出入り口が２カ所となっており、渋滞による

安全が非常に心配されている。１、市内小中学

校は万博の無料招待チケット事業に参加される

のか。２、参加による生徒や教師の安全につい

て教職員及び保護者、生徒の声は聞いているの

か。３、夢洲万博の下見調査はされるのでしよ

うか。４、医療的ケアを必要とする児童生徒の

参加はどうか。５、メタンガスの発生時の安全

及び災害の避難計画についてどのように把握し、

対応するのか。６、仮にバス参加の場合、貸し

切りバスの借り入れはどのように考えているか。

 ３、新寺戸公民館の進捗 １、新築予定の進捗状況について２、新寺戸公

　　状況などについて 民館完成後の、現在の公民館の活用について３、

かけはしの移転先は。



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括） 
 

質問者氏名 村田光隆 所属会派名 日本維新の会 無所属の会 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．ＪＲ桂川駅 新幹線新駅構

想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国土交通省は、北陸新幹線の京都新駅候補地にJR桂川

駅を加えた。 

報道では「JR 桂川駅は「イオンモール京都桂川」へ直接

乗り入れる駅であり、隣接する東西の道路は 4 車線で混

雑の度合いも少なく、西へそのまま進めば、京都縦貫道

の「大原野 IC」があり、東へ進むと JR 京都駅や京都市中

心部へ行くことができる。」 

また、本市が計画を進める名神高速道路の桂川スマート

IC も近く、主要周辺道路はすべて 4 車線道路となってい

る。 

阪急洛西口駅からも徒歩圏内で、阪急電車が初めて新

幹線と結びつくことになり、阪急沿線の住民にとっても利

便性が高い。 

 

1.「新京都駅（案）」は京都市南区にあり、本市に費用負担

はないが、名神高速の桂川スマート IC の構想と共に、本

市の新幹線新駅がもたらす効果についてご所見を伺う。 

 

2.阪急洛西口駅西地区の商業地開発は、当初ホテルの

誘致を想定していたが、いつの間にか温浴施設に変わっ

てしまった。 

まだまだこれからの話ではあるが、新幹線駅にホテルが

ないのは多大な損失であると思う。 

本市内にホテルを誘致する是非を伺う。 

 

3.桂川スマート IC 開設に向けた協議は、どの程度進めら

れているのか伺う。 

 

 

 



傍聴者 配布資料 

２．高齢者終身サポートについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

身寄りのない高齢者（いわゆるお一人さま）を日常生活か

ら死後まで総合的に支援する民間事業者が増えている。 

 

生前は、入院や手術の身元保証や説明に立ち合う等、日

常生活の支援を行う。 

死後は死亡届や葬儀、遺品の整理、電気・ガス、携帯電

話の解約等を事前に契約を結んで支援を受けるのが高

齢者終身サポート事業である。 

しかしこの終身サポート事業は、監督する省庁や法律が

なく、契約のトラブルも起こっている 

 

今年の 6月に法務省は、終身サポート事業に対してガイド

ラインを設け、発表した。 

事業者が守るべき事項やこのガイドラインの関係業界や

自治体への周知、認定制度等について書かれている。 

 

静岡県静岡市は、市民が安心して高齢者終身サポートを

受けられるよう、「終活支援優良事業者認証事業」が開始

された。 

また千葉県千葉市では、民間事業者と連携協定を結び、

市民が安心して最後を迎えられる体制づくりの一つとし

て、エンディング（終活）サポート事業を展開されている。 

 

身寄りのない高齢者が死亡した場合、市への届け出等の

手続きはどのように行われているのか、現状と課題をお

聞きする。 

 

本市でも独居の高齢者が安心して最後を迎えられるため

にも、終身サポート事業の支援が必要であると思うが、ご

所見を伺う。 

 

 

 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 

質問者氏名 米澤知紀 所属会派名 自民クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１． 

都市計画道路「牛ケ瀬馬場線」

について 

 

 

 

現在計画中の都市計画道路牛ケ瀬馬場線は、市南東部地

域からの JR向日町駅へのアクセス向上や、周辺地域の

まちづくりに期待をされている。 

① 現在までの進捗状況について伺う 

② 現状の計画概要について伺う 

③ 具体的な整備計画やそのスケジュールについて伺う 

 

 

 

 

 

 

２． 

上植野浄水場配水塔のランド

マークとしての活用について 

 

 

 

上植野浄水場の配水塔はライトアップを始めてから 1

年ほどが経過し、最近では写真撮影に訪れる方も増えて

いると伺っている。 

① さらに市民に愛されるランドマークとしての活用を

目指すため、配水塔の愛称募集を含めた施策の実施

予定があるか伺う 

② ライトアップのスケジュールをより分かりやすく表

示する予定があるかどうかについて伺う 

 

 

 

 

 

 

３． 

京都アリーナ(仮称)のアンケー

ト結果について 

 

 

 

「京都アリーナ(仮称)」について、向日市のLINE登録

者に対して「京都アリーナ(仮称)」に係るアンケートが

実施された。そこで「京都アリーナ（仮称）」に係るアン

ケートについて、 

① アンケートの回収率について伺う 

② アンケートにおける意見や要望について伺う 

 

 

 

 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 

 

質問者氏名 冨安輝雄 所属会派名 公明党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

1. 女性防災担当職員および

女性・子ども・高齢者の備

蓄用品について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 向日市においては防災・危機管理部局に何名の女

性職員が配置されているのか。今後の増員の予定

はあるのか。 

 

2. 女性や子ども、高齢者が必要とされている備蓄用

品の状況について伺う。 

 

 

2. 「マイナ保険証」の普及と

利用促進等について 

 

 

 

 

 

１．マイナ保険証利用促進のための広報活動の取組

について 

7月 4日に厚労省保険局医療介護連携施策課より「マ

イナンバーカードの健康保険証利用の促進に向けた

ご協力のお願いについて」という事務連絡が発出さ

れている。 

それによると、利用促進に向けた動画やポスターな

どの公報素材の印刷提供など、サポートメニューが

たくさんある。 

是非そのようなものも活用しながら、12 月に向けて

の広報活動を強力に推進し、市民への正しい情報発

信に取り組んでいくべきと考えるが見解を伺う。 

 

２．マイナンバーカードを未だ保有していない方へ

の対応について 

向日市における、「施設等に対するマイナンバーカー

ドの取得支援」の取組状況を伺う。 

また、高齢者施設や高齢者世帯などに対して、このよ

うな支援がある事を周知し、希望する方が「マイナ保

険証」を保有できるような取組を推進していくこと
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が極めて重要であると考えるが、本市の取組の現状

について伺う。 

3. リチウム蓄電池等の小型

充電式電池の拠点回収に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

1. 本市におけるリチウム蓄電池等の分別回収の取

組について 

火災事故等の未然防止のためにも、行政によるリチ

ウム蓄電池、リチウム蓄電池使用製品などのごみ収

集ステーション等での回収が必要と考えるが、見解

を伺う。 

 

2. 市民への周知について 

４月８日に環境省より都道府県へ「リチウム蓄電池

等に起因する廃棄物処理施設等における発火事故等

の防止について」という事務連絡が発出されており、

分別廃棄の重要性を訴える啓発動画やポスターなど

の公報素材が提供されている。自治体によって回収

方法が異なるリチウムイオン電池の分別回収には、

自治体による強力な周知公報が必要と考えるが、見

解を伺う。 
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一般質問通告書（分割） 

質問者氏名  林 リエ  所属会派名    明日の向日 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１・大規模災害時の備えは 

万全か？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いつ、どこで、何が起こるか解らない昨今。市民の皆さ

んの不安は募るばかりです。自然災害は止めることはで

きませんが、備えで減災することができます。本市の現

状と課題、今できる改善策を問う。 

１・避難所となる市内小中学校の体育館空調設備につい

て 

・設置にかかった経費を教えて下さい。また設置後の現

状をお聞かせください 

・今回の空調は電気で稼働します。大規模災害発災後は

「電気・ガス・水道」が停止します。その際の本市とし

ての対策をお聞かせください。 

２・向日市備蓄計画について 

・物資の管理、点検は誰がどの様におこなっていますか。 

３・防災士育成と、既に本市在住の防災士との協働につ

いて 

・防災士取得助成対象者条件に「自主防災組織に所属し、

組織、代表者の推薦を受けた方」との記載があります。

本市に自主防災組織がいくつ存在しているのでしょう

か。 

・現在、本市在防災士 68 名内、女性 11 名が繋がるきっ

かけとなる機会を、一度市としておつくりいただけない

でしょうか。市の見解をお聞かせください。 

・令和 5 年度実施の防災訓練は市内 6 か所で実施。 

参加者 217 名の内、消防団以外の参加者は何名でした

か。また、消防団以外の参加者の地域での役職・立場、

平均年齢を大体で構いませんので教えて下さい。 

・昨年実施の上記防災訓練経費が約 300 万とあります

が、より実践的な訓練となるように市内防災士と協働し

て内容を準備することは可能でしょうか。 

万が一の発災の際にはより実践的な訓練経験が実を結

びます。 

・より多くの市民に避難訓練に参加してもらうための施

策があれば教えて下さい。 



傍聴者 配布資料 

２・誰でも利用できる「産

後ケア」事業について 

 

 

 

 

 

 

令和 5年 4月～実施要項が大幅に改定。 

「産後の心身に不調、または育児不安がある者」から「支

援を必要とする全ての方が利用できる事業である」こと

が明確化された。今後、整えていく制度だからこそ、妊

産婦(保育者)が利用しやすい「産後ケア事業」を目指し

現状の課題、改善策について質問させて頂きます。 

１・本市の産後ケア利用者拡充について 

現在本市の利用対象者に下記を追加希望 

・流産・死産後一年未満の方はアウトリーチを利用可

能とする・早産児(在隊週数 7週未満で出産した場合の

利用については早産期の出生日からではなく出産予定

日～一歳未満まで利用可能とする等上記拡充に対する

見解と広く利用可能となった制度改革についてどの様

に広報するかを問います。 

２・産後ケア予算について 

令和 6年度産後ケアの予算の内訳と根拠を教えて下さ

い。 

３・母乳ケア拡充について(乳房マッサージ的な行為を

さします)産後ケア事業の中に「母乳ケア」を追加して

はいかがでしょうか。見解を問います。 

４・施設不足対策と、希望する施設を選べる選択枠を

増やすために償還払いへ変更してはどうか 

本市では現在 8つの施設と契約していますが、現状こ

れ以上契約施設を増やすことは難しいと伺っていま

す。その対策として償還払いを提案します。市の見解

をお聞かせください。 

５・自治体の父親へのアプローチについて 

地域の繋がりの希薄化、祖父母も仕事に従事するケース

が増加し、産後父親のサポートは特に重要になってきて

いる。昨今、男性の産後うつも女性同様 10％を超える方

が発病し大きな社会問題となっています。父親へのアプ

ローチについて見解を問う。 

６・My助産師制度について 

妊娠、出産、子育ての中で、お母さんの悩みや不安を安

心して語ることができる存在がいることにより多くの

問題が解決される。地域との関係性が希薄化している昨

今だからこそ、妊娠から出産、産後から子育てと担当助

産師が伴走する 

「Mｙ助産師制度」導入に対しての市の見解を問う。 
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一般質問通告書（総括） 

 

質問者氏名 北林 智子 所属会派名 日本共産党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．熱中症対策について 

 

 

 

 

 

 

 

① ここ３年以内に本市で熱中症になられた方の人

数、または、お亡くなりになった方はおられるか。 

② 公立保育所の室温調査による結果と、迅速・適切

な対応が必要と考えるが、対策の方向性について

伺う。 

    第 6 保育所は、開放型の園舎の作りになってお

り、暑さ対策の改善という点から、近い将来には、

抜本的に改修または建て替えが必要かと考える

が、市の見解を伺う。 

③ 現在の公共施設における空調設備の可動状況と

点検、整備の状況について伺う。 

④ クーリングシェルターに市内 7 カ所の公共施設

とイオンモール京都桂川に指定された。さらに公

民館やコミュニティセンターなども含め全ての公

共施設を指定することは出来ないか。 

⑤ 市役所の駐車場案内、清掃等、市の業務として日

中屋外で作業をされている方への配慮はどのよう

にされているか。 

 

２．南海トラフ巨大地震に備

えることについて 

 

 

 

 

 

 

① 今回の臨時情報の発表を受け、市としてはどの

ような対応をされたか伺う。 

  また、問題点や課題は、あったか。 

② 市民の防災意識向上の 1 つとして、出前講座が

取り組まれているが、今年度、何回取り組まれた

か。また、どのような成果や課題があったか伺う。 

  出前講座は、そもそも自治会等の地縁団体を想

定されていると思われるが、近年では、向日市でも

自治会の減少、加入率の低下の一途をたどってい

る。そのもとで、出前講座、防災意識の向上につい

ての周知・啓発をどのように取り組まれるか伺う。 

③ 保護者の方から心配の声を聞いている。向陽小

学校は、南山の崖に面しているが、災害時等に、崩

れる危険性があるときに把握できるようになって
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いるか。向陽小学校は、避難対策や安全対策をどの

ようにされているか伺う。 

 

３．子どもたちの平和教育の

推進について 

 

 

 

 

 

① 今年度は、世界平和都市宣言４０周年、第８次世

界平和行動計画が終了の年でもある。現在、第９次

世界平和行動計画について策定中とのことと思わ

れるが、今後の新たな取り組みをどのようにお考

えか伺う。 

② かつて小中学校では、夏休みに登校日を設け平

和学習を行っておられた。これがいつの間にかな

くなったが、その理由を伺う。また、夏は、暑さが

心配されるため時期は考えて頂くとして、児童・生

徒の平和教育を復活させていただきたいがいかが

か。  

③ 「平和と人権のつどい」の講話や映画は、私の知

人も沢山参加されており、大変良かったと好評だ

った。「平和と人権のつどい」に子どもたちを招待

してはどうか。このような良い講話や映画等を小

中学校の子どもたちにも鑑賞する機会を設けて頂

きたいがいかがか。 
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一般質問通告書（総括質問） 

 

質問者氏名 青山 まゆみ 所属会派名 日本維新の会 無所属の会 

表題 質問事項（質問の要旨） 

1 福祉支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 避難時に於ける要支援

者の準備体制について 

 

 

 

 

 

 個人の抱える問題や課題解決に繋がる、生活困窮者

自立支援制度の本市のお考えや取り組みの現状につい

て質問させて頂きます。 

（１）生活困窮者自立支援制度の現状と課題について 

質問① 令和 5年は相談件数が約３００件と伺います。

任意事業も含め、各事業の支援件数を伺います。 

質問② この支援制度による包括的な自立支援を、的確

に行える支援体系の構築業況は、本市は今どのような

状況か伺います。 

質問③ 相談案件の特徴として「８０５０」問題が顕著

に表れていると伺います。この結果についてどの様に

お考えか伺います。 

質問④ この支援制度の本市に於ける課題と優先すべ

き取り組みを伺います。 

 

（２）重層的支援体制整備事業について 

令和３年４月から施行されているこの制度京都市や長

岡京市等近隣市はもう取り組みされています。 

質問① この事業について本市は取り組みされるのか、

されるのであれば進捗状況と、本市の特徴も鑑み優先

課題は何か伺います。 

質問② 生活困窮者自立支援制度の特徴で「８０５０」

問題が表出している本市は直近では「９０６０」問題も

出始めたとも伺っています。この現状をどの様にお考

えか伺います。 

 

 私達は日頃から危機管理の意識をもち防災の準備 

もしっかり備えることが必要になっています。災害時

に配慮が必要な方について質問させて頂きます。 

（１）義務化となっている避難行動要支援者名簿につ

いて 

質問① 名簿作成にあたりシステムを導入し、今回案

内送付し登録された方が約３００名と市長より報告頂

きました。 
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３ 子供の貧困について 

 

今回、案内送付の対象とはならなかった方々への支援

は考えておられるのか伺います。 

質問② 支援する方々は市職員や民生委員・児童委員

の方々と思われますが以外の方々で本市はどの様な人

員がおられるのか伺います。 

質問③ 作成名簿を平常時から関係者に提供し日頃の

見守りや支援活動にも活用されている自治体も有りま

すが、本市ではどの様に取り扱いされていますか。伺い

ます。 

質問④ 障がい者に対し防災手帳は有りますがこの手

帳を身体障害者手帳等をお持ちでない要支援者へ共有

して活用する事は出来ないのでしょうか。 

また、新しく身体障害者手帳等をお持ちでない要支援

者の方の手帳を市独自で作る事は可能でしょうか。伺

います。 

（２）福祉避難所について 

質問① 今年 3 月定例会の私の一般質問では現在の４

ヶ所より、増やしていく必要があるとお答え頂きまし

た。締結出来る施設は検討され進んでいるのでしょう

か。伺います。 

質問② 要支援者対象になっていないが何らかの形で

支援が必要な方にも広義の福祉施設についてはお考え

か伺います。 

 

家庭の貧困が学力や進路希望に影響を及ぼす等内閣府

の調査からも明らかになっています。本市の現状を伺

います。 

質問① 貧困が原因で学力が低下していると思われる

子どもにどの様な支援をされていますか。また、貧困に

以外に子どもの学力低下を招く要因はどの様なものが

考えられるか伺います。 

質問② 本市に於いては子どもの虐待はネグレクトが

一番多いと伺っています。この結果についてどうお考

えか伺います。 

質問③家庭の貧困が虐待に繋がる場合、福祉支援に 

はしっかり届いていますか伺います。 

質問④ 困窮者自立支援制度で子供の学習・生活支援

事業がありますがどの様に連携され、学習環境を作ら

れて学力向上に繋がっていますか。伺います。 
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一般質問通告書（総括・分割） 
 

質問者氏名 米重 健男 所属会派名 日本共産党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１，JR 向日町駅について 
 
 
 
 
 
 
 

来年の夏ごろには橋上駅舎の一部供用が始まってい

る事と思われる。橋上駅舎の工事に当たっては、西

側への工事ヤードの拡張が必要で有るが、西側駅

前はバス停及び送迎車両の停車場所ともなってい

るが、今後の工事の進展に伴い代替スペースの確

保をする必要が出てくるものと考える。 
１，送迎車の停車場所の確保について 
２，バス停の確保について 

２，阪急洛西口駅西側地区土

地区画整理事業について 
 
 
 
 

当初、ホテルや温浴施設、病院などが建てられるとの

構想であった。2 期工事を開始しているが、今後の建

物の建設予定について伺う。 
１，第 2 期の造成工事が開始されるとの事であるが、

市民からではホテルや病院、温浴施設などはできる

のかと疑問が出ている。どの様に把握しているか。 
３，年老いても暮らしやすい

社会を目指して 
 
 
 
 
 

１，必要な介護にたどり着くための支援について 
市役所窓口における手続きには非常に多くの事が一

度に示されるものもあり混乱する人も多く、高齢に

なると理解が難しくなる事もある。市では現在地域

支援事業などで様々なサポート事業を展開されてい

るところであるが各種サービスにたどり着くことが

難しい人がいる現状がある。 
① 介護サービスにたどり着くための支援 
② 事前準備等の啓発・支援の取り組み 
２，高齢者の暮らしやすいまちづくり 
「高齢者特有の事情としてトイレが近くなっている

が、外で使えるトイレが少なく家からあまり離れた

ところまで行けない。」「休憩できるところも無くあ

まり遠くまで行けないので買い物に行くのも難儀し

ている。」というお話を聞く。高齢者配食サービス事

業や介護保険利用による支援などを行っていただい

ているが、可能であれば自らの手で買い物に行きた

いとの思いを持たれる方も多く、日常生活におけ 
る楽しみでもあることや、人に頼んだ際には買い忘 
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れや買い間違いの際に対応が難しいなど、手が届か

ない部分がある。移動スーパーや戸別配送などの事

業があるが利用の仕方がわからない方もおられる。

市民と結びつける方法を検討いただきたい。 
① トイレ事情の改善について 
②ベンチなど休憩できるスペースの確保について 
③買い物支援について 

４，ゼロカーボンシティにつ

いて 
 
 
 
 
 

 向日市ではゼロカーボンシティを掲げ、廃棄物削

減や CO₂排出抑制など積極的な取り組みしている。 
１，エアコン買い替え補助金・蓄電池・ソーラーパネ

ル設置の補助金の改善について 
 太陽光発電設備と蓄電池及び家庭用燃料電池の一

体的な設置が必要で、設置済みの太陽光発電設備へ

の後付けができず利用の幅が狭い。エアコンの買い

替えで、CO₂削減率３０％は現実的には現行機種と

の買い替えでは 2000 年初頭以前の機種でしか実現

しない数値で、対応する部屋の広さを小さくする必

要があり暑さ対策としては問題が生じるなど利用に

制限が生じている。制度改修を行っていただきたい。 
２，ゴミの回収等について 
 継続的な課題として資源ゴミの戸別収集の実施や

ステーションにおける収集時間の延長や回数等の増

加、不法投棄・事前ゴミ出し対策などが残っている。

現状の到達状況と課題、今後の進展を伺う。 
① 資源ゴミの 24 時間回収ステーション増設の効果 
②分別回収ステーションでの指導員の配置時間延長

による不法投棄・事前ゴミ出し対策などの効果 
③資源ゴミの戸別収集について 
④現行収集ステーションにおける収集回数の増加 
３，市民農園等、市民向けの貸農地の設置について 
 本市は狭い土地に住宅・商店・工場などがひしめく

地勢であり、市内の緑地環境はそのほとんどが竹林・

田圃・畑であり、必ずしも十分とは言えない中で炭素

吸収量を少しでも向上させるために必要である。 
４，脱炭素産業について 
 京都府は ZET-valley 構想を掲げ、JR 沿線に脱炭

素産業の誘致をしている。本市も連携協定を結ばれ

ており、171 号線沿いに廃プラスチックを燃料へと加

工する事業者が進出している。今後、どの様な種類の

事業を誘致しようとしているのか。 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 

 

質問者氏名 松本みゆき 所属会派名 日本維新の会 無所属の会 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．アリーナ誘致に関する

交通対策について 

 

 

 

 

（１）本市における道路整備の方向性について 

本市の都市計画道路である牛ヶ瀬馬場線、御陵山崎

線の都市計画道路の整備について複数ルートが整備さ

れると期待している。幹線道路はもちろん地域の生活

道路や通学路を整備する、また地域における道路の幅

員を広げるだけでなく側溝に蓋がないところに蓋をす

る、外側線を引くなど歩行者も通行しやすいよう幅員

対策を行うなど交通安全対策を実施することがひいて

はアリーナの交通対策に繋がると考える。本市の考え

を伺う。 

（２）向日市域外ルートの利用促進について 

本向日市域の道路を極力通過しない交通ルートの利

用を促進するなど模索し、本市への交通の影響を最小に

努めるよう準備をお願いしたいがいかがか？ 

（３）公共交通機関での来場を促進することについて 

公共交通機関をできる限り利用していただいて来場

を促すことについて、本市の考えを伺う。 

２．アリーナ誘致に関する

本市への経済効果の波

及について 

 

 

 

 

 

 

（１） 府への要望・市民アンケートについて 

幅広く市民アンケートを行なって頂いた。府への要望

事項と、市民アンケートの結果の概要はどのようなもの

だったか伺う。 

（２）既存施設の解体工事に関して 

６０年以上経過する建築物もあり市民の方々からは

アスベストをはじめとした有害物質の発生の有無や取

り扱いについて、詳細の説明がなされなかったことに不

安の声をお聞きしている。その点の対応について現在の

対策状況等について伺う。 

（３）商工農の連携・経済的受け皿の強化について 

地元への経済効果を波及させることができるよう商

工農が一丸となって受け入れ体制の準備を整え、地域経

済発展に寄与出来得る体制整備を行なうことが望まし

いと考えるがいかがか？ 



傍聴者 配布資料 

３．阪急洛西口駅西地区・

東向日駅周辺のまちづ

くりについて 

 

 

 

 

 

（１） 阪急洛西口駅西地区の土地区画整理事業に関連

して 

① 寺戸幹線１号の４向小付近道路の安全対策について 

琴の橋〜４向小正門入り口間の通路については、電信

柱が複数あったり歩道整備がされておらず、通行しにく

い。安全面を強化する必要があると考えるがいかがか？ 

② 八反田近隣交差点の安全対策について 

寺戸幹線１号を八反田交差点から南に入った１つ目

の角となる１０８１号道路との交差点について新たに

横断歩道を設置していただくか、もしくは注意喚起看板

を設置するなどの道路安全対策を実施していただきた

いがいかがか？ 

（２）寺戸公民館の再整備について 

①利用者アンケートについて 

アンケート結果の概要、主だった意見はどのようなも

のがあったか伺う。 

②旧館の利用方法について 

東向日別館に関わる業務上の活用がしやすい立地に

あるなど、利便性が良い施設のため有益な利活用ができ

ると考えている。旧館の活用方法についてどのように検

討されているか？現時点でのお考えをお尋ねする。 

（３）阪急東向日駅周辺開発・大型開発に関して 

今後のまちづくりにおいて、官民連携しながらより良

い発展を目指していくことが大切であると考えている。

これから大きな開発が続く中で特に特定開発において、

計画を急ぐあまりに事業者目線になるのではなく既存

の市民一人ひとりの基本的人権を尊重し開発事業者も

共存共栄ができるまちづくりを今後も行って頂きたい。

理事者の見解を伺う。 

４．子どもの遊びの暑さ対

策・水あそびについて 

 

（１）公園等での暑さ対策について 

市内各所の公園についてもできる限り多くの公園に

パーゴラを設置するなど、暑さ対策を実施していただき

たいがいかがか？ 

（２）市民温水プールにおける幼児の利用について 

現在市民温水プールの建て替えについて、幼児も安心

して楽しめるように市民温水プールにおける幼児の利

用に関するお考えについて、理事者の見解を伺う。 
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一般質問通告書（総括・分割） 

 

質問者氏名 丹野 直次 所属会派名 日本共産党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１ ぐるっとむこうバスの予  

 算を増額することについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 思い切って予算を増額をすること。 

２ ①向日市内を運行している阪急バス路線が間も

なく８０号系統東向日駅からＪＲ長岡京駅間が廃止

されますが、８０号系統廃止の理由、市の見解は。 

 ②阪急バスに現在も補助をされているのか。 

③定期券補助金、乗り継ぎ補助金、運転免許証自主

返納支援事業を拡充すること。 

④バス停に屋根とベンチを設置。 

⑤府道志水西向日停車場線の整備計画状況と西向

日駅にバス停設置は。 

⑥１日７便運行から土日祝祭日運行の拡充するこ

と。 

 

２ 北陸新幹線延伸計画の新

聞報道について 

 

１ 向日市内を通過するのかは決定していないので

解りませんが、地下水への影響が心配だ。計画断念す

べきと考えます。JR桂川駅案ついて市長の見解は。 

３ 地域の問題（東向日駅前

駐車場開設）関連について 

 

近隣住民は京都アリーナ（仮称）と関連があるのか

との声。事業者開発申請届けの状況は。 

４ 向日町競輪場再整備につ

いて  

  

１ 環境保全とアスベスト調査はしたのか。アスベ

スト飛散を防止し付近住民に健康被害への影響がな

いように、どのような対策をされるのか。 

２ 埋蔵文化財調査の中間報告はいつか。 
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一般質問通告書（総括） 
 

質問者氏名 長谷川 愛 所属会派名 
維新の会 無所属の会 

 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．向日市保健センター老朽

化について 

 

 

トイレの仕様を和式から洋式に変更することと、授

乳室をつくっていただけないものか 

２． 

ファミリーサポートの体験会

について 

 

無償体験会ができないものか 

 

 

 

 

 

３． 

向日市まつりについて 

 

 

 

 

場所変えてできないものか 

４． 

歴史観光について 

 

 

 

 

 

歴史を活用して観光できないものか 

 

 

５． 

向日市天文館申し込みについ

て 

 

 

 

 

向日市天文館の申し込みが現在、窓口と往復ハガキ

なのでインターネットによる申し込みができないも

のか 

 

  


